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近日，国务院安委会办公室组织
对七台河市、鹤岗市复工复产煤矿
安全生产工作进行明察暗访，发现 4
家煤矿存在安全生产隐患和问题。

省委省政府高度重视，主要领导和
分管领导分别作出批示；省政府安
委会约谈七台河、鹤岗市政府及有
关部门负责人，对隐患和问题整改

工作提出明确要求。七台河、鹤岗
市对市、区两级存在失职失察问题
的 33 名安全监管人员进行追责，分
别给予警告、记过、记大过等处分及

解聘处理。
现对 4 家煤矿存在的 52 项安全

生产隐患和问题及处理情况公开曝
光，接受社会监督。

省政府安委会对4家问题煤矿公开曝光

省政府安委会曝光企业名单

□本报记者 衣春翔

在第三套人民币面值壹元纸币上，
有一个新中国第一位女拖拉机手的形
象，她就是梁军。

1948 年，梁军还是萌芽学校的学
员，在那里，她参加了黑龙江省在北安举
办的拖拉机手培训班。凭着吃苦耐劳的
品质和勤学好问的精神，她掌握并精通
了拖拉机驾驶技术，并于 1950年当选全
国劳动模范，在北京受到党和国家领导
人的接见。

萌芽学校，就是克山师范专科学校
的前身，如今，已并入齐齐哈尔大学。而
影响着梁军的坚守正道、坚韧求索精神，
仍继续被更多的齐齐哈尔大学学子继承
和发扬。

齐齐哈尔大学坐落于祖国东北边
陲，很多方面与发达地区相比较为薄弱。
但就在这样的条件下，历经60多个春秋砥
砺，学校逐步发展成为北部地区的综合
性大学。尤其近十年间，学校面貌焕然
一新，人气日益升腾，特色愈加鲜明。齐
齐哈尔大学宣传部长王晓梅说，“随着大
学内涵建设水平的提升，学校需要把对
大学的朴素认识升华为一种理性的观念
表述，以期能够自觉、主动地按照大学的
运行规律进行教育实践。于是，我们凝聚
集体智慧，择取先贤雅言，最终将校训定
为——‘养正毓德，精存自生’。”

齐齐哈尔大学文艺学学科带头人王
则远教授说，“养正毓德”体现的是教育
的目的，“作为大学，它不仅产生思想和
学问，更重要的是承担着为社会培养具
有道德良知的公民这一责任。大学培养
学生纯正的品质，引导他们坚守正道，这
更是伟大的功业。大学惟涵养正道、正
气，方能培育师生正义的人格，无愧矗立
于天地间。”

王则远认为，凡世界上万事万物，都
不可缺少精气神。人生活于世间，不仅
是血肉之躯的生理存在，也是精神生产
的文化存在，这就更需要这样一种气：志
气、骨气、正气、锐气；事业发展亦有赖于
这样一种气：豪气、人气、士气、大气。

齐齐哈尔大学校长马立群说：“‘养
正毓德，精存自生’是为了培养人，教育
人，发展人。我们基于此种教育理念，通

过此教育过程，来实现学生未来‘精存自
生’于天地之间的目标。”

在新时期校训精神的引领下，齐齐
哈尔大学涌现了一大批扎根科研教学一
线的科研工作者和教师，走出了一大批
为龙江、为国家发展不懈努力的毕业
生。齐齐哈尔大学教授、龙江学者特聘
教授郭祥峰就是其中之一。

郭祥峰是化学化工领域知名学者，
曾荣获省“五一”劳动奖章、省教学名师
等荣誉，他以辛勤劳动、无私奉献生动诠
释了齐大的校训精神。就像梁军始终把
提高劳动技能，为国家多做贡献作为人
生目标一样，郭祥峰也一直把全部精力
投放在科研上。他的学生说，郭教授的
生活就是两点一线——实验室和食堂。

早年科研条件差，郭祥峰在夏天漏
雨、冬天进雪的实验室里搞研究。有一
年暖气片冻碎了，上下水也没了，为不耽
误研究进度，他站在冰上做了三四个月
的实验；夏天热了，拿起记录本，扇一扇，
一干就是一天。功夫不负有心人，他在
艰苦的条件下取得了突出成就，成为全
国化工领域知名学者，2012年被评为齐
齐哈尔大学第一位龙江学者特聘教授。
目前，郭祥峰已在中外学术期刊上发表
论文 100多篇，获得授权发明专利 15项，
主持国家自然科学基金 2项。

但无论获得了多少成绩，郭祥峰
却一直选择默默坚守，他的理想就是
为自己工作的学校、生活的龙江多做
一些贡献。

上世纪 90年代下海经商潮流涌动，
作为一名青年教师，刚刚硕士毕业的郭祥
峰有很多机会走出去。他不仅坚持留校
工作，还主动把自己的科研成果在学校校
办化工厂转化生产，很快使学校化工厂
扭亏为盈。他说，“我的科研成果是在学
校完成的，就应该为学校做点贡献。”
2004年，他在国际顶级化学刊物发表了
研究论文并取得大连理工大学博士学
位，很多发达地区的大公司和知名院校
都以极高的薪资和待遇请他去，但郭祥峰
最终还是选择回到了齐齐哈尔大学。

“读博士时，学校为我提供了机会，
还尽力为我创造好的科研条件。”郭祥峰
说，“我不能辜负了学校，不能对不起信
任和支持过我的领导和同事们。”

养正毓德 精存自生
齐齐哈尔大学师生的精神追求

本报讯（记者狄婕）记者从铁路部门
获悉，自 7月 1日零时起，哈尔滨铁路局
对管内旅客列车运行图进行调整。

据介绍，本次调整旅客列车运行图
主要是结合哈尔滨火车站改造施工节
点，对部分列车开行方案进行优化，最大
限度为施工和哈尔滨火车站客运组织创

造条件。调整运行区段列车 36.5对，其
中在哈尔滨火车站终到、始发的 17.5对
列车调整至哈尔滨东站、哈尔滨西站。
优化哈齐高铁开行方案，开行 36对动车
组列车，首次开行齐齐哈尔至青岛直通
列车 1对，增开临客列车 1对，提高等级
列车 1对，停运列车 4.5对。

哈铁7月1日起调整旅客列车运行图

本报讯（记者姜斌）近日，由全国
日本经济学会主办，省社会科学院、
中国社会科学院日本研究所承办的

“全国日本经济学会 2017 年会暨学术
研讨会”在哈尔滨召开。

会议以“中日经贸合作 45 周年回
顾与展望”为主题，对新形势下日本
经济问题、中日经贸合作等进行研
讨。来自中国社会科学院、北京大
学、中国人民大学、南开大学、黑龙江
省社会科学院等高等院校和研究机
构的 100 余名专家学者出席会议。会
议共设立四个分科会，分别就“中日
经贸合作 45 周年回顾与展望”“中日
经贸合作的新机遇、新挑战和新模
式”“变化中的世界经济与日本经济
走势”“黑龙江省深化对日合作的机

遇、风险与路径”等重点、热点问题进
行了深入探讨。全国日本经济学会
名誉会长沈觉人，日本驻华使馆商务
公使岩永正嗣，外交学院副院长、全
国日本经济学会副会长江瑞平，日兴
调研中心株式会社理事长山口广秀，
黑龙江省社会科学院东北亚和国际
问题研究首席专家刘爽分别就《中日
经贸合作 45 周年发展历程及其思考》
《中日经济合作的昨天、今天和明天》
《中美日经济合作》《日本经济的结构
性课题与当前日本经济分析展望》
《黑龙江省对外开放与深化对日合
作》作基调报告。本次会议对于深化
我省对日合作、确立对日交流新优
势、挖掘对日合作潜力将产生推动作
用和广泛的影响。

全国日本经济学会年会暨学术研讨会召开

未

（上接第一版）在调研中，贾玉梅还
对推动口岸建设、促进电商发展、对接

“一带一路”拓展国际市场、强化商务政
策研究、积极争取政策支持、加强商务队
伍自身建设等提出具体要求。

21日下午，贾玉梅对哈尔滨华南城

进行实地考察。认真听取华南城负责人
关于企业经营、项目建设等情况汇报，对
华南城围绕农业、旅游、对俄经贸合作等
我省特色产业开展的工作表示肯定，并
就华南城建设与经营发展中遇到的问题
与省市有关部门进行研究。

做好商务服务增加有效供给

本报21日讯（记者薛立伟）21日，省
委常委、省政府党组副书记贾玉梅在哈
尔滨会见了俄远东发展部第一副部长
奥西波夫A.M.一行。

贾玉梅对奥西波夫 A.M.一行的到
来表示欢迎。她说，在刚刚结束的中俄
博览会上，中俄双方企业积极性非常
高，很多项目达成了合作意向，这些成
果的取得与俄远东发展部的支持是分
不开的。希望双方在“滨海 1号”国际运
输走廊建设项目上，深入研究、细致工

作，加强基础设施建设，使项目落实落
靠。希望贵方积极支持黑瞎子岛陆路
客运口岸建设，争取早日开通，加快东
宁公路桥建设，尽早促使嘉荫-巴什克
沃口岸、漠河-加林达口岸恢复运营，积
极推动跨境自驾游项目，加强信息交
流，达成合作共识，为今后合作提供更
多机会。

奥西波夫A.M.表示，希望双方加强经
济贸易合作，积极推动“滨海1号”国际运输
走廊建设项目，开创合作共赢新局面。

贾玉梅会见俄远东发展部代表团


